

CARMAUX

Les collégiens débattent sur le cyber harcèlement

Les élèves de 3e du collège Victor-Hugo, Géraldine Larman, principale adjointe, et les professeurs, ont accueilli la compagnie « Le Trimaran », qui mène depuis 1993 un travail remarquable de sensibilisation par le spectacle éducatif et interactif.

Au menu de cette rencontre, le cyber harcèlement et les réseaux sociaux, présentés et débattus à partir d'une action théâtrale « Même pas peur 2.0 », par 3 comédiens, Flore, Justine et Clément, à laquelle ont participé les collégiens, avec beaucoup d'enthousiasme et de talent.

Les trois comédiens ont introduit le spectacle, en citant Paul-Jean Toulet, écrivain et poète : « Le pardon n'est peut-être que la forme la plus raffinée de la vengeance », et questionnant : « Qu'est-ce que ça veut dire ».

Les élèves ont vite et bien réagi, et les bras se levaient nombreux pour répondre et débattre.

Après ce préambule entre les « Digital natives », nés dans un environnement numérique, et les comédiens, l'échange s'est



Les collégiens sur scène. /DDM, JLG

poursuivi, riche et passionnant : « Tout ce qui est sur internet reste, mais est-ce que ça reste dans la mémoire collective comme la phrase de Paul-Jean Toulet ».

Et à la question : « Qu'est-ce qu'un réseau social », les réponses ont fusé de la part des élèves, qui énuméraient les points positifs comme « Rencontrer des personnes, acheter, se faire des amis, s'informer, se divertir, reprendre confiance en soi, gagner

de l'argent, faire de la pub... », et aussi les points négatifs tels que « violence verbale, harcèlement, perdre son temps, on procrastine, la pédocriminalité, l'addiction, se faire arnaquer, la désinformation, les fake news... ».

Après l'échange et le débat, les collégiens ont été invités à se transformer eux-mêmes en comédiens, pour jouer quelques saynètes dont la première mettait en scène un conseil de discipline qui concernait un élève

agressé par d'autres élèves, vidéo à l'appui, en présence des parents des élèves agresseurs.

Deux heures dédiées à une thématique qui concerne pleinement « Les enfants du numérique ». Flore, Justine et Clément pouvaient alors conclure : « Les jeunes nous ont offert de nombreuses réflexions pertinentes autour du cyberharcèlement qui nous ont agréablement surpris. Bravo à eux ! ». J.L.G

Plus d'infos sur letrimaran.com